

Christoph Lenz  
Lindenweg 5  
8200 Schaffhausen

22. November 2008

Herrn  
Thomas Hauser  
Präsident des Grossen Stadtrates  
Stadthaus  
8201 Schaffhausen

Sehr geehrter Herr Präsident,

Die Unterzeichnenden bitten sie höflichst, folgendes Postulat auf die Traktandenliste des Grossen Stadtrates aufzunehmen:

**Postulat: Vereine, die Jugendarbeit leisten, stärken!**

**Der Stadtrat wird eingeladen, Massnahmen zur stärkeren Unterstützung von Vereinen, die Jugendarbeit leisten, zu evaluieren und dem Grossen Stadtrat Bericht und Antrag zu unterbreiten. Prüfwert erscheinen insbesondere Formen der finanziellen Beteiligung an den Mitgliederbeiträgen von Vereinsmitgliedern im schulpflichtigen Alter. Ebenfalls zu prüfen ist die Schaffung einer Plattform, die den Vereinen ermöglicht, sich den Schaffhauser Schulkindern in regelmässigen Abständen zu präsentieren.**

Viele Vereine leisten in Schaffhausen Jugendarbeit. Obschon der Wert dieses gemeinnützigen Engagements gesellschaftlich durchaus anerkannt ist, sendet die Politik diesen Vereinen zu selten erbauliche Signale. Und das, trotz der grossen Probleme, mit welchen viele Vereine zu kämpfen haben. Wohl jeder hat schon die Klage vernommen, dass den Vereinen der Nachwuchs fehlt. Dies hat verschiedene Ursachen. Einerseits hat die Verankerung von Vereinen im gesellschaftlichen Leben aufgrund grösserer Mobilität und fortschreitender Individualisierung nachgelassen. Andererseits bekunden viele Vereine Mühe, Kinder mit Migrationshintergrund als Neumitglieder zu gewinnen. Sei es, weil die Eltern die Mitgliederbeiträge nicht aufbringen können. Sei es, weil den Eltern nicht bewusst ist, welche wichtigen Funktionen Vereine hierzulande erfüllen. Dabei bieten gerade Vereine beste Rahmenbedingungen für Integrationsarbeit und den Dialog der Kulturen.

